



DISTRICT OF AUSTRALIA AND NEW ZEALAND

Society of Saint Pius X

Saint Mary's House

13 William Street

Rockdale NSW 2216



*Voici la lettre que Monsieur l'abbé Daniel Themann, notre supérieur de district vous a écrite. Malheureusement, elle est arrivée juste après mon passage de mars. Heureusement, ce qu'il dit est toujours valable même après le temps du carême. Je vous souhaite à tous une belle fête de Pâques et puisque le Père du Chazaud vous fait la grâce de venir, je vous encourage à venir nombreux découvrir les richesses des offices liturgiques de la Semaine Sainte surtout le Jeudi, le Vendredi et le Samedi Saints.*

14 mars 2025

Chers amis,

Le temps du Carême nous est donné chaque année par Dieu et par l'Église afin que nous puissions être interrompus dans le cours de nos pensées et de nos activités habituelles et que nous accordions une attention réelle à la réforme de notre vie. Bien sûr, en tant qu'enfants adoptifs d'un Père divin, il serait tout à fait normal que nous ayons toujours à l'esprit nos identités surnaturelles et nos missions personnelles en tant que membres de Jésus-Christ. Mais, à cause de notre faiblesse et à cause de ces défauts que nous n'avons jamais pris la décision de combattre, nous avons tendance à être plutôt anormaux. Nous concentrons facilement notre temps et notre énergie sur des choses qui n'ont qu'une importance secondaire (ou peut-être même pas autant d'importance que cela). Dans une plus ou moins grande mesure, nous nous forgeons une identité artificielle comme s'il n'y avait rien de plus pour nous que d'être un homme ou une femme avec cette carrière, ces parents, cette adresse et ces intérêts.

La vérité est beaucoup plus grande, beaucoup plus belle et beaucoup plus inspirante que cela. Nous sommes des gens avec une destinée éter-

nelle et avec une œuvre à accomplir qui a des conséquences éternelles. Chacun a une mission dans la vie qui ne sera pas donnée à un autre tant que le monde durera. Pour nous le rappeler et pour recentrer notre attention sur cela, le temps du Carême nous est donné.

Le P. Joseph Guibert S.J. a enseigné un cours sur la vie spirituelle aux séminaristes de Rome jusqu'à sa mort en 1942. Il a écrit : « La connaissance de soi est nécessaire pour toute réforme sérieuse de la vie, pour éviter les illusions dangereuses et pour une base solide dans l'humilité. » L'expérience quotidienne des prêtres confirme la vérité de ces paroles. Les prêtres voient des âmes qui se fatiguent à combattre des défauts qu'elles n'ont même pas, mais qui semblent inconscientes des défauts que tout le monde peut voir en elles.

Il y en a d'autres qui, selon les paroles de Notre-Seigneur, « filtrent un moucheron, mais avalent un chameau ». Ils pourraient éviter scrupuleusement les paroles peu charitables alors qu'ils agissent d'une manière terriblement peu charitable en laissant leurs enfants sans protection contre les impuretés d'Internet. Ou ils peuvent faire des efforts herculéens pour se concentrer sur leurs prières, mais ne faire aucun effort du tout pour surmonter une rancune qui empoisonne une relation que Dieu veut être saine. Le P. Guibert poursuit : « C'est pourquoi, dès le début, les âmes doivent s'efforcer d'acquérir une connaissance générale de leur caractère... Ils doivent apprendre à reconnaître les manifestations les plus évidentes de leurs principaux défauts et en particulier les manifestations extérieures de ces défauts. »

Dans la vie d'une personne moyenne, il y a une ou deux choses à portée de main qui, si elles étaient changées, apporteraient des avantages immédiats et significatifs. Pendant le Carême, cette saison de grâce et de conversion, nous devons rechercher ces choses avec confiance – la confiance que la grâce de les changer nous sera donnée et la confiance que les bienfaits suivront. Mais nous devons prier pour la connaissance de soi afin de trouver ces opportunités. Outre la prière, nous devons être assez humbles pour écouter ceux qui nous connaissent bien. Souvent, ils nous voient plus clairement que nous ne nous voyons nous-mêmes. « Sans humilité, un homme ne peut rien découvrir sur lui-

même. Sans humilité, il se dramatisera et s'idéalisera jusqu'à ce qu'il ne reste plus rien de son vrai moi » (Le P. van Zeller O.S.B.).

Décidons-nous maintenant d'être généreux. Dieu nous connaît déjà. Si nous essayons de nous cacher de nous-mêmes, le seul résultat sera de décevoir le Sacré-Cœur dont les grâces attendent de nous amener doucement de là où nous sommes vraiment à l'endroit où nous sommes vraiment censés être.

Cette question de la connaissance de soi, et de savoir qui nous sommes vraiment, soulève un autre sujet que j'avais promis en décembre dernier de développer cette année. Le Supérieur général, l'abbé Pagliarani, nous a demandé de nous concentrer à nouveau sur les vocations. Dans les premiers temps de la Tradition, cette focalisation était assez facile car il s'agissait de savoir s'il y aurait des prêtres et des religieux pour poursuivre l'œuvre de la Tradition. Depuis lors, nous nous sommes habitués à voir un flux régulier, même s'il n'est pas toujours abondant, de personnes honnêtes et généreuses entrer dans nos séminaires et noviciats.

C'est pourquoi nous avons pris l'habitude de respirer un peu plus facilement sur cette question, trop facile en fait. Bien qu'il y ait beaucoup plus de prêtres, de frères et de sœurs qu'il y a quelques décennies, il y a aussi des paroisses plus grandes, plus d'écoles, plus de retraites, plus de camps et de plus en plus de problèmes modernes à résoudre dans ces paroisses, écoles, retraites et camps. De plus, le mouvement traditionnel a atteint un âge où la première génération de vocations commence à disparaître. Chaque année, nous entendons parler de plus en plus de prêtres, de sœurs et de frères qui sont allés recevoir la récompense de leur travail. Par conséquent, il n'est plus vrai que chaque nouvelle vocation s'ajoute au nombre total. Maintenant, il y a des rangs à reconstituer avant que les chiffres puissent augmenter.

*Daniel Themann +*

Abbé Daniel Themann  
Supérieur du District

<b>Dimanche 13 Avril</b>	Dimanche des Rameaux - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 7.30	MESSE CHANTEE 9.00	
<b>Lundi 14 Avril</b>	Lundi Saint - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 17.00	MESSE BASSE 18.00	
<b>Mardi 15 Avril</b>	Mardi Saint - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 17.30	MESSE BASSE 18.00	
<b>Mercredi 16 Avril</b>	Mercredi Saint - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 17.30	MESSE BASSE 18.00	
<b>Jeudi 17 Avril</b>	Jeudi Saint - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 17.00	MESSE VESPERALE 18.00	
<b>Vendredi 18 Avril</b>	Vendredi Saint - 1 <sup>o</sup> classe	CHEMIN DE CROIX 14.30	FONCTION LITURGIQUE 15.30	
<b>Samedi 19 Avril</b>	Samedi Saint - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 21.00	VIGILE PUIS MESSE CHANTEE 22.00	CATECHISME 9.00
<b>Dimanche 20 Avril</b>	Dimanche de Pâques - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 8.00	MESSE CHANTEE 9.00	
<b>Lundi 21 Avril</b>	Lundi de Pâques - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 8.30	MESSE CHANTEE 9.00	PIQUE NIQUE PAROISSIAL
<b>Mardi 22 Avril</b>	Mardi de Pâques - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 17.30	MESSE BASSE 18.00	
<b>Mercredi 23 Avril</b>	Mercredi de Pâques - 1 <sup>o</sup> classe	CONFESSIONS 17.30	MESSE BASSE 18.00	
<b>Jeudi 24 Avril</b>	Jeudi de Pâques - 1 <sup>o</sup> classe		MESSE BASSE 8.00	

PROCHAIN PASSAGE PREVU : DU 29 MAI au 1er JUIN

<https://laportelatine.org/lieux/paita>

N'hésitez pas à contacter le Père :

- dès maintenant par email à [fsspx.caledonie@gmail.com](mailto:fsspx.caledonie@gmail.com)
- ou lors de mon séjour (mais pas avant car je n'ai pas accès au réseau) par téléphone au 83 04 14.

Pour aider la chapelle: **FRATERNITE SACERDOTALE SAINT PIE X - SECTION NC, BP 583, 98890 PAITA**

ETABLISSEMENT	GUICHET	N° DE COMPTE	CLE	CENTRE FINANCIER DE NOUMEA
14158	01022	0002821Z051	46	

**IBAN: FR14 1415 8010 2200 0282 1Z05 146**

**BIC: CEFNNCN1**

CENTRE FINANCIER OPTNC - 7 RUE EUGENE PORCHERON - 98899 NOUMEA CEDEX